

**PALABRAS DE LA SEÑORA CANCELLER CON OCASIÓN DE LA
67° CONFERENCIA GENERAL DEL
ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA**

- **SEÑORA PRESIDENTA DE LA CONFERENCIA GENERAL DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA;**
- **SEÑOR RAFAEL MARIANO GROSSI, DIRECTOR GENERAL DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA;**

EN PRIMER LUGAR, SEÑORA PRESIDENTA LE TRANSMITO LA FELICITACION DEL PERÚ POR SU ELECCION PARA DIRIGIR ESTA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA CONFERENCIA GENERAL DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA Y NUESTRO COMPLETO APOYO, A USTED Y A SU EQUIPO, PARA EL ÉXITO DE SU GESTIÓN.

ASIMISMO, DESEO AGRADECER LA CONTINUA Y OPORTUNA COOPERACIÓN ENTRE EL OIEA Y EL PERÚ, CUYO HITO MÁS RECIENTE ES NUESTRA INCORPORACIÓN AL PROGRAMA “RAYOS DE ESPERANZA”, QUE VIENE SIENDO IMPLEMENTADO DE MANERA DESCENTRALIZADA EN MI PAÍS Y CONSTITUYE UN PASO SIGNIFICATIVO A FAVOR DE LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER.

SEÑORA PRESIDENTA:

EL USO PACÍFICO DE LA ENERGÍA NUCLEAR ES UNO DE LOS PILARES FUNDAMENTALES PARA ALCANZAR EL DESARROLLO SOSTENIBLE. ELLO SE HA EVIDENCIADO EN LOS BENEFICIOS QUE APORTA EN LOS CAMPOS DE LA SALUD HUMANA, LA SEGURIDAD ALIMENTARIA, LA AGRICULTURA, EL MEDIO AMBIENTE Y LA LUCHA CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO.

EN EL PERÚ, POR EJEMPLO, LA ENERGÍA NUCLEAR HA PERMITIDO OBTENER AVANCES SIGNIFICATIVOS EN LA MEDICINA REGENERATIVA, CONTRIBUIR EN LA LUCHA CONTRA EL VIRUS DE LA COVID-19, ASÍ COMO CONTENER LOS EFECTOS DEL DERRAME DE PETRÓLEO SUSCITADO EN LAS COSTAS DE LIMA EN ENERO DE 2022.

CONVENCIDOS DEL IMPACTO POSITIVO DEL USO RESPONSABLE Y PACÍFICO DE LA ENERGÍA NUCLEAR, NUESTRO PAÍS PARTICIPA ACTIVAMENTE EN LAS DIVERSAS INICIATIVAS QUE DIRIGE EL OIEA EN ESTA MATERIA.

AL RESPECTO, DESEO DESTACAR LA INCORPORACIÓN DEL PERÚ EN EL PROYECTO ZODIAC, DESTINADO A FORTALECER LAS

CAPACIDADES NACIONALES FRENTE A UN BROTE DE ENFERMEDADES ZONÓTICAS, ASÍ COMO EN LA INICIATIVA NUTEC PLASTICS, DIRIGIDA A HACER FRENTE A LA CONTAMINACIÓN MARINA POR PLÁSTICOS. INICIATIVA QUE TAMBIÉN SE DESARROLLA EN LAS COSTAS PERUANAS.

DE IGUAL MODO, A NIVEL REGIONAL, NUESTRO PAÍS HA DESEMPEÑADO UN ROL FUNDAMENTAL EN LAS INICIATIVAS DE COOPERACIÓN E INVESTIGACIÓN DEL OIEA, HABIENDO EJERCIDO HASTA AYER MISMO LA PRESIDENCIA DE ARCAL QUE ES EL ACUERDO REGIONAL DE COOPERACIÓN PARA LA PROMOCIÓN DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA NUCLEAR EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE. CONSIDERAMOS HABER CONTRIBUIDO A LA CONSOLIDACIÓN DE ESE MECANISMO COMO UN IMPORTANTE REFERENTE PARA LA COOPERACIÓN SUR-SUR Y UN MEDIO EFECTIVO PARA IMPULSAR EL USO PACÍFICO DE LA TECNOLOGÍA NUCLEAR.

EN ESTA LÍNEA, TAMBIÉN DEBO DESTACAR LA ACTIVA PARTICIPACIÓN DEL PERÚ EN EL MARCO DE LA RED DE INVESTIGACIÓN DE ESTRESORES MARINOS COSTEROS EN LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE Y EN LA COORDINACIÓN DE LA RECIENTEMENTE CREADA RED REGIONAL DE REACTORES DE INVESTIGACIÓN E INSTITUCIONES RELACIONADAS A AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE.

SEÑORA PRESIDENTA:

NO PODEMOS DEJAR DE MENCIONAR QUE LOS CONFLICTOS Y EL AUMENTO DE LAS TENSIONES GEOPOLÍTICAS EVIDENCIAN LA IMPORTANCIA DEL DIÁLOGO PARA LOGRAR SOLUCIONES PACÍFICAS Y DURADERAS, Y LA NECESIDAD DE CONTINUAR AUNANDO ESFUERZOS A NIVEL MULTILATERAL PARA IMPULSAR UN ENTORNO INTERNACIONAL MAS SEGURO EN EL ÁMBITO NUCLEAR.

POR ELLO, SALUDAMOS Y RESPALDAMOS LOS ESFUERZOS DE LA JUNTA DE GOBERNADORES Y DEL DIRECTOR GENERAL DEL OIEA CON DICHO PROPÓSITO, ESPECIALMENTE ANTE LA PREOCUPANTE SITUACIÓN DE LA CENTRAL DE ZAPORIYIA, AMENAZADA POR LA GUERRA EN UCRANIA. ASIMISMO APOYAMOS LOS ESFUERZOS QUE SE DESPLIEGAN EN LAS CUESTIONES REFERIDAS A LA REPÚBLICA POPULAR DEMOCRÁTICA DE COREA Y LA REPÚBLICA ISLÁMICA DE IRÁN.

RESALTAMOS, EN ESE SENTIDO, LA TRASCENDENCIA DEL TRATADO PARA LA PROSCRIPCIÓN DE LAS ARMAS NUCLEARES EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, TRATADO DE TLAELOLCO, Y RECORDAMOS LA

OBLIGACIÓN DE CUMPLIR EN BUENA FE EL ARTÍCULO SEXTO DEL TRATADO DE NO PROLIFERACIÓN NUCLEAR, PIEDRA ANGULAR DEL DESARME NUCLEAR INTERNACIONAL.

CONVENCIDOS DE LA IMPORTANCIA DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE ESTOS INSTRUMENTOS, HACEMOS ECO DE LOS LLAMADOS A LOS PAÍSES QUE AÚN NO SON PARTE DEL TRATADO DE PROHIBICIÓN COMPLETA DE LOS ENSAYOS NUCLEARES Y DEL TRATADO SOBRE LA PROHIBICIÓN DE LAS ARMAS NUCLEARES, PARA QUE LOS SUSCRIBAN Y RATIFIQUEN.

SEÑORA PRESIDENTA:

DESEO CONCLUIR REAFIRMANDO EL COMPROMISO DEL PERÚ CON LA CONSOLIDACIÓN DE UN ORDEN INTERNACIONAL BASADO EN REGLAS, EL FORTALECIMIENTO DEL MULTILATERALISMO, LA COOPERACIÓN, LA SOLUCIÓN PACÍFICA DE CONTROVERSIAS Y EL RESPETO IRRESTRICTO DEL DERECHO INTERNACIONAL.

FIEL A ESE COMPROMISO NUESTRO PAÍS SEGUIRÁ TRABAJANDO DE MANERA ACTIVA Y RESPONSABLE JUNTO AL OIEA, PROMOVRIENDO EL USO PACÍFICO DE LA TECNOLOGÍA NUCLEAR EN EL PLANO MULTILATERAL.

SÓLO ASÍ CONSEGUIREMOS UN MUNDO MÁS SEGURO, MÁS PACÍFICO Y SOSTENIBLE.

MUCHAS GRACIAS.